

# La lettre de votre Maire

VILLE D'ÉPINAY-SUR-SEINE · NOVEMBRE 2022 · N°204

## UNE PASSERELLE PIÉTONNE ENTRE ÉPINAY-SUR-SEINE ET L'ÎLE-SAINT-DENIS



**Chères Spinassiennes,  
Chers Spinassiens,**

Tout en douceur, elle unira nos deux villes de part et d'autre du fleuve... **Soutenue avec force par notre équipe municipale et attendue par les nombreux riverains, la passerelle piétonne et cyclable reliant Épinay-sur-Seine et L'Île-Saint-Denis va enfin voir le jour.** Elle incarne, mieux qu'un très long discours, la révolution des mobilités. Dans un milieu urbain aussi dense que le nôtre, il nous faut, en effet, conférer toute leur place aux nouveaux modes de vie et de déplacement. **Les études de faisabilité,**

**démarrées en janvier, sont, d'ores et déjà, terminées.** À l'été 2023 s'ouvrira une période d'environ 18 mois consacrée aux appels d'offres et à la conception. Les travaux s'étaleront de mai 2025 à 2027.

Grâce à cet ouvrage, en partant du centre-ville, les Spinassiens pourront profiter du parc départemental de L'Île-Saint-Denis. **Cette couture urbaine inédite, longue de plus de 150 mètres, comprendra une chaussée dédiée aux vélos ainsi qu'une partie réservée aux piétons, accessible aux personnes à mobilité réduite.**

**Vecteur majeur d'attractivité, soutenu activement par la Métropole du Grand Paris, cet ouvrage d'art contribuera au désenclavement de notre territoire et à la valorisation du patrimoine.**

Il comportera une forte dimension environnementale, avec l'objectif de favoriser la trame verte et bleue entre nos berges de Seine et l'espace naturel du parc départemental.

**En cela, il s'inscrit pleinement dans le cadre de la reconquête du fleuve, portée par notre Municipalité depuis longtemps.**

Son implantation et sa construction ont d'ailleurs été pensées afin de réduire au maximum son impact sur l'écosystème, notamment la faune et la flore.

Ce projet marque une fois de plus notre volonté de faire d'Épinay-sur-Seine une ville toujours plus dynamique et agréable à vivre pour tous les Spinassiens.

Très cordialement

**Votre Maire et Vice-président  
de Plaine Commune,  
Hervé Chevreau**



illustration non contractuelle

# Engageons-nous contre les violences faites aux femmes

À l'occasion du 25 novembre, journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, la Ville réaffirme son engagement en programmant spectacles, conférences, débats, expositions, ateliers pour sensibiliser et mobiliser les Spinassiennes et les Spinassiens à la lutte contre les violences faites aux femmes. Depuis le début du mois, les boulangeries spinassiennes distribuent des sacs à pain reproduisant le « Violentomètre ». Cet outil permet d'auto-évaluer simplement sa relation amoureuse. Pensé pour susciter une prise de conscience, il permet aux femmes victimes de prendre la parole.

En parallèle, une programmation spécifique est prévue ce vendredi 25 novembre.

- **À la Maison du Centre-MC<sup>2</sup>, de 14h à 17h** : ateliers vidéo, boxe thaï, bien-être, relaxation, information sur vos droits, exposition sur les femmes célèbres... Plus d'informations : **01 49 71 99 15**.
- **Au centre socioculturel Félix Merlin, de 18h à 21h** : soirée cinéma avec la projection du film *L'étrangère*, suivie d'un débat animé par une juriste de l'association JurisSecours. Inscriptions au **01 71 29 13 34**.
- **À l'Espace culturel, à partir de 18h30**, spectacle *Elle(s)*, de la compagnie Rêv'Elles Toi, suivi d'un débat avec le public.

→ Réservations auprès des CSC ou par mail à [asvprevention@epinay-sur-seine.fr](mailto:asvprevention@epinay-sur-seine.fr).

EPINAY-SUR-SEINE

LIBERTÉ  
ÉGALITÉ  
FRATERNITÉ

DES PROFESSIONNELLS SONT ENGAGÉS À VOS CÔTÉS

**TOUS MOBILISÉS CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES**



Flashez-moi pour plus d'infos

**#NeRienLaisserPasser**  
Pour en savoir plus, rendez-vous sur le site : [ArretonsLesViolences.gouv.fr](http://ArretonsLesViolences.gouv.fr)

**ARRÊTONS LES VIOLENCES**  
3919

NUMÉROS D'URGENCE  
**17** **114**



## Ensemble, réfléchissons à l'école de demain

C'est une soirée ouverte à toutes les Spinassiennes et tous les Spinassiens. **Le mardi 29 novembre, les professionnels du territoire vous invitent à débattre et échanger sur la politique éducative locale.**

Introduite par Monsieur le Maire, cette soirée permettra aux habitants de participer à des tables rondes et des ateliers sur trois thématiques :

- Co-éducation : comment renforcer la coopération entre parents et école ?
- Éducation, santé et inclusion : comment accueillir tous les enfants dans leur diversité ?

- Éducation et citoyenneté : quels grands enjeux se fixe la communauté éducative pour les citoyens de demain ?

**Pour lancer les débats, la soirée sera orchestrée par Jean-Marc Berthet, sociologue** spécialisé dans les politiques publiques éducatives et professeur associé à l'Université de Versailles - Saint Quentin en Yvelines. L'objectif de ces tables rondes est de permettre aux acteurs de la politique éducative locale de mieux agir sur ces thématiques.

→ **Mardi 29 novembre, de 18h30 à 20h30, à l'Espace culturel. Renseignements au 01 49 71 99 30**



## Lancement de campagne d'hiver pour les Restos du Cœur

**Jeudi 24 novembre**, les Restos du Cœur d'Épinay-sur-Seine lancent leur campagne d'hiver. Trente-sept ans après le célèbre appel de Coluche, l'association installée au Pôle social accompagne quotidiennement plus de 600 Spinassiens.

Envie de les aider ? Participez à la collecte de vêtements, pour les 0 à 2 ans, et de jouets, neufs ou en bon état. Déposez vos dons chaque jeudi matin ou chaque vendredi, toute la journée.

→ Lancement de la campagne d'hiver **le 24 novembre**. Inscription possible **jusqu'au 23 novembre** mardi, mercredi et jeudi de 9h à 11h30. Renseignements au **01 48 41 85 20**



## En souvenir des victimes des conflits d'Afrique du Nord

**Lundi 5 décembre**, à 10h, la Ville d'Épinay-sur-Seine commémorera les milliers de victimes des conflits d'Afrique du Nord. Lors de cette cérémonie, qui se tiendra devant le monument aux morts du cimetière de la Ville, Monsieur le Maire, les élus du Conseil municipal, ainsi que les membres des associations patriotiques rendront hommage aux morts de la guerre d'Algérie et des combats du Maroc et de Tunisie, entre 1952 et 1962. Un hommage autant pour les victimes civiles que militaires.

→ **Lundi 5 décembre, à 10h, au monument aux morts du cimetière**



## Des petites douceurs en attendant Noël

Comme chaque année, les Spinassiens de plus de 60 ans recevront un cadeau de la part de la Municipalité. **Mardi 6 et mercredi 7 décembre**, ils pourront venir chercher leur colis festif, de 9h30 à 18h, à l'Espace Lumière, sur présentation du courrier d'invitation. À l'intérieur, des chocolats et des petites gourmandises. Vous ne pouvez pas vous déplacer ? Un proche peut retirer votre colis, sur présentation de l'invitation et de votre pièce d'identité.

→ **Les 6 et 7 décembre, de 9h30 à 18h, à l'Espace Lumière. Renseignements auprès du CCAS au 01 49 71 98 54**